
月　　日 曜日 時間 順番 氏　　　名 議席

10：00 １ 平　良　秀　之 8

２ 長　浜　信　夫 16

３ 箕　底　用　一 6

４ 仲　嶺　忠　師 2

５ 東内原　とも子 5

10：00 １ 井　上　美智子 17

２ 仲　間　　　均 1

３ 我喜屋　隆　次 10

４ 伊良皆　高　信 20

５ 長　山　家　康 3

10：00 １ 宮　良　　　操 15

２ 今　村　重　治 19

３ 石　垣　涼　子 12

４ 前　津　　　究 14

５ 福　島　英　光 11

10：00 １ 石　垣　　　亨 7

２ 砥　板　芳　行 9

３ 大　石　行　英 22

４ 友　寄　永　三 4

５ 崎　枝　純　夫 13

10月９日 木

10月10日 金

平成26年 第６回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

10月７日 火

10月８日 水



平成26年10月７日(火)～10月10日(金)

順番 議席

２ １６ 長　浜　信　夫 君

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

石垣コールセンター撤退について
コールセンター撤退に伴って、雇い止め人数と未払い給
料はどれほど生じたか、ご説明を求めます。

真栄里公園･新栄公園･新川公園の定時放送廃止について
利用者サービスとニーズから、従来の定時放送再開を要
望しますが、ご答弁を求めます。

防災行政無線の設置について
市街地域（四カ字）への防災無線施設の設置を求めます
が、ご答弁を求めます。

市道４号線、縦１号線交差点への信号機設置について
当該地は、交通事故の多発する危険個所でありますが、
信号機設置についてどのように対応なさっているのか、
現状説明を求めます。

有害鳥獣駆除対策について
過去３年間における有害鳥獣の捕獲実績及び農作物への
被害総額の説明を求めます。

平成26年 第６回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名 質　問　要　旨

１ ８ 平　良　秀　之 君

１、

(1)

①

２、

(1)

３、
(1)

(2)

(3)

４、

(1)

(2)

５、
(1)
(2)

高齢化社会へのまちづくり　地域包括ケアシステムの構
築について
1947年～1949年生まれの団塊の世代が75歳以上にさしか
かる2025年以降の超高齢化社会を住み慣れた地域で医
療・介護・予防・生活支援が一体的に提供される地域包
括ケアシステムの構築に向けての取り組み
本市2025年の人口推計　75歳以上の推移と人口割合

消費税率８％への引き上げに対する緩和措置、臨時福祉
給付金対象者への取り組みについて
本市の申請期間は、平成26年８月１日から11月４日まで
となっている。現在、全体の対象者のうち申請者数はど
れくらいか。また、高齢者のみの世帯への取り組み並び
に申請状況はどのようになっているか。

保育士不足解消のための取り組みについて
「待機児童ゼロ」に向けた保育士不足を解消するための
取り組み状況と課題について
島外からの保育士募集で、渡航費用の一部を補助する取
り組みについて
地元有資格者の採用に向けた取り組みについて

子育て支援　放課後児童クラブ設置並びにとびだせ児童
館拡大への取り組みについて
保護者の仕事等の都合により、放課後の子どもたちの安
全な居場所づくりの対策として推進されている放課後児
童クラブの進捗状況
とびだせ児童館拡大に向けての取り組み状況

学生支援　石垣市奨学金制度の対象拡大について
市奨学金制度の目的と対象条件
島外高校進学状況



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

４ ２ 仲　嶺　忠　師 君

１、
(1)
(2)

２、

(1)
(2)

３、
(1)
(2)

新栄町保育所の老朽化について
耐力度調査等の実施について
建て替え計画について

再生可能自然エネルギーを活用したエコアイランド構想
について
本市で取り組んでいる再生可能自然エネルギーについて
石垣市第四次総合計画における新たな分野のエネルギー
について

公共工事入札について
公共工事積算単価について
最低制限価格について

３ ６ 箕　底　用　一 君

１、

２、

３、

４、

５、

６、

７、

８、

９、

自動車保有台数増加及び観光客増加に伴う道路交通の過
密状況について

道路交通安全対策の今後の方向について

今後のまちづくりにおける道路交通網の抜本的な考え方
と整備について

名蔵小中学校校門前の横断歩道における危険性について

市管理歩道の現状について

シードー線における歩道舗装の亀裂と新川川との因果関
係について

台風襲来時による特別警報発令等の対策について

市民課における昼休み窓口業務の現状と改善について

公立小中学校における暑さ対策に向けた進捗状況につい
て

５ ５ 東内原　とも子 君

１、
(1)

(2)

保育行政について
待機児童解消に向けた保育士の処遇改善及び保育士確保
に向けた取り組み状況について
子ども・子育て支援新制度の取り組み状況について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

６ １７ 井　上　美智子 君

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)

(2)

３、

(1)
(2)

北部振興策について
鳥獣被害の現状と対策について
大里の旧公民館敷地内のフェンスと遊具の整備について
明石の朝日と夕陽のみえる展望台の整備について

クーラーの設置について
「石垣市立小中学校学習環境調査・設備整備計画検討委
員会」の設置の目的について
幼稚園や小中学校へのクーラー設置の効果について

石垣島国立天文台へのアクセス道路（林道）の安全確保
について
万勢山林道「法面」の土砂崩れへの対応について
安心安全な林道とするための抜本的な対策について

８ １０ 我喜屋　隆　次 君

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)
(3)
(4)

環境行政について
ごみ分別簡素化について（プラ類）
県内他市の処理状況について
再商品化合理化拠出金について

道路行政について
市民会館前通りの長時間駐車について
歩きタバコ禁止条例（案）について

消防行政について
西地区の出張所の考えについて
消防力の整備指針に基づく職員の充足率について
消防車両について
計画的に車両更新できる基金の創設について

７ １ 仲　間　　　均 君

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)

ゴルフ場建設問題について
建設推進に関しての市長のスタンスについて
ゴルフ協会との関係について
候補地の絞り込みについての市長の見解について

人事問題について
副市長及び教育長人事について
人事案件に対する市長の考え方について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１０ ３ 長　山　家　康 君

１、
(1)
(2)
(3)
(4)
(5)
(6)
(7)
(8)
(9)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)

３、
(1)

労働環境について
現状について
市内の民間平均給与の額
市内の平均時給の額
市内の平均労働時間
有給休暇取得率
非正規雇用者数
正社員と非正規雇用者の格差
公務員と民間の格差
女性が働く環境について

観光行政について
今年繁忙期の状況
外国人受入体制について
ＬＣＣの誘致について
今後の市の方針

選挙投票率について
選挙投票率向上について

９ ２０ 伊良皆　高　信 君

１、
(1)
①
②
③

④
⑤
⑥
⑦
⑧
⑨

２、
(1)
①

②
③
④

(2)
①
②

③

３、
(1)

①

環境行政について
火葬場新築工事（火葬炉設備）について
基本設計の経過報告を求める
基本設計における総合評価書の成果について
火葬炉設備基本仕様書は、誰が何に基づいて作成された
のか
基本設計及び仕様書、総合評価書の予算執行について
第３号補正予算に係る火葬炉設備工事の補正予算の説明
他２社の辞退の説明
受注メーカーの実績の状況
メンテナンスの評価の見解は
小動物火葬炉が何故必要性がなかったと判断されたのか
の見解を求める

都市計画行政について
石垣港湾整備計画について
南ぬ浜町（新港地区）エネルギーバース及び美崎町の再
開発整備計画の進捗状況について
エネルギー施設の移転計画について
移転補償の計画について
架橋の設置及び計画の時期について

旧空港跡地利活用について
国、県との土地利用についての意見交換の内容について
本市のゾーニング計画と国、県との交渉の進捗状況につ
いて
土地利用に関し、民間への払い下げ及び貸付の可能性に
ついて

保育行政について
子ども・子育て関連３法の成立による本市待機児童の今
後の推移について
この条例により、本市の待機児童及び施設整備計画で子
育ての展望は



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１２ １９ 今　村　重　治 君

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)

(2)

３、
(1)

４、
(1)
(2)
(3)
(4)

５、
(1)
(2)

農振農用地区域の変更について
農振法第13条第２項の５要件について
総合見直しと一部見直しの審査要件について
申請から決定に至るまでの審査過程について

農地転用許可制度の内容について
農地区分（第１種農地、第２種農地、第３種農地）につ
いて
第１種農地、第２種農地、第３種農地の転用の判断基準
について

非農地証明について
非農地証明の判断基準と効力について

公有財産の管理と運用について
普通財産の面積と筆数
地目別の面積と筆数
貸付状況及び貸付、売り払い決定に至るまでの過程
農地中間管理事業について

法定外公共物について
里道の取り扱いについて
民法第162条（取得時効）について

１１ １５ 宮　良　　　操 君

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)
(2)

４、
(1)

５、
(1)
(2)

農業行政について
北部地区有害鳥獣対策について

教育行政について
白保小学校校舎建て替えについて

農業行政について
土地改良区断水について
平喜名揚水機場故障への対応について

福祉行政について
石垣市社会福祉協議会運営について

畜産行政について
緊急優良母牛更新事業について
肥育牛増頭支援事業について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１４ １４ 前　津　　　究 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

崎枝地区における不発弾保管庫について
進捗状況について
市長面会について

川平地区における農振除外について
これまでの経緯について
住民説明会を開かなかったことについて
農振除外の手続きについて

平成25年度の職員給与削減について
給与削減額とその使途について

行政財産の使用について
平成26年８月22日付けで異議申し立てを棄却した理由に
ついて

社会福祉協議会への職員派遣について
派遣を継続する根拠について

１３ １２ 石　垣　涼　子 君

１、
(1)

(2)

(3)

(4)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)

４、
(1)
(2)

子ども・子育て支援策について
保育士・幼稚園教諭確保が待機児童解消と保育の質向上
のための喫緊の課題のひとつ、前回定例会で、資格取得
のための特例制度の活用を訴えたが、その後の進捗と今
後の更なる対策を伺う
子どもの居場所が絶対的に不足しているのではないかと
思うが、学童（児童クラブ）や児童館の整備、公園整備
の現状と課題、対策等について伺う
特別な支援が必要な子どもや家庭に対しての支援はどう
なっているか
子ども・子育て新制度への取り組み状況について伺う

教育行政について
インクルーシブ教育の取り組みについて
心身障がい児適正就学支援制度について
特別な教育支援を必要とする児童生徒への支援体制の現
状と課題、対策について

発達支援システム事業について
４月からスタートしているが、発達段階に応じた途切れ
のない支援構築のためには現体制では不十分、担当職員
の増員と係もしくは課としての体制をとるべきではない
か、今後の支援体制構築までの対策と課題を伺う

就学・就労支援について
本市の年代別失業率について（男女別）
在宅就業支援事業（１期、２期）に取り組んでいるとこ
ろだがその成果と課題、今後の取り組みについて伺う



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１６ ７ 石　垣　　　亨 君

１、
(1)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)
(2)
(3)
(4)
(5)

教育行政について
冠鷲プロジェクトの成果と課題について

環境行政について
不法投棄の現状と課題について
ごみ分別の簡素化について
最終処分場等の休業日の変更について

一括交付金事業について
前年度までの状況
前年度までの総括
課題と対策
今年度の進捗状況
事務事業と予算規模の変化と定員適正化計画との整合性

１５ １１ 福　島　英　光 君

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

平和行政について
自衛隊の石垣市への配備について

市政運営について
職員の人員配置について
　第４次石垣市定員適正化計画から

福祉行政について
障がい者福祉計画の見直しについて

１７ ９ 砥　板　芳　行 君

１、
(1)

①

②

③

２、
(1)

(2)

(3)

３、
(1)

(2)
(3)

４、
(1)

観光行政及び観光施設整備等について
観光施設の整備・リニューアル、受入体制、安全対策
等、来年度予算編成方針及び取り組みについて
米原海岸施設整備の進捗状況・安全対策への取り組みに
ついて
観光施設及びスポーツ施設の指定管理者制度活用につい
て
南ぬ浜町人工ビーチの施設整備の進捗状況について

農林水産行政について
「農林水産物流通条件不利性解消事業(県事業)」の本市
における活用状況について
農林水産物及び加工品の流通コスト低減化に対する本市
の取り組み及び課題について
冷凍冷蔵品等の流通体制について

公共工事・入札について
平成25年度から今年度の公共工事で入札不成立となった
件数
入札不調、不落札等の入札不成立の原因について
上記の対策について

防犯対策について
観光客及び流動人口の大幅な増加により、犯罪及び犯罪
未遂件数、不審者情報が増加傾向にあるが、行政の防犯
への取り組みについて



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１８ ２２ 大　石　行　英 君

１、
(1)

(2)

２、
(1)
(2)

３、
(1)

４、

(1)

(2)

農道（奈良佐５号線）の市道認定について
奈良佐５号線の使用状況と現状をどのように把握してお
られるのか
早急な市道認定により諸課題を解決し、安心安全な道路
の整備が急がれるがどう思うか

石垣発宮古島行（午前の便）の運航の必要性について
午前の便の必要性をどのように考えておられるのか
午前の便の運航による波及効果と今後の本市の取り組み
について

美しい星空を守る条例制定への作業の進捗状況について
制定作業の状況と今後の取り組みについて

真栄里公園周辺の歩道整備による健康都市づくりについ
て
段差の解消や外灯の設置の拡充による安心安全な歩道、
歩きたくなる歩道の整備について
真栄里公園周辺をシンボル的な歩道整備の重点区域とし
て整備されてはどうか

２０ １３ 崎　枝　純　夫 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)

３、
(1)

農業行政について
農業振興のためのプロジェクトチームの設置について
耕作放棄地の解消について

教育行政について
教室へのクーラー設置について

環境行政について
ごみ一つない町づくりについて

１９ ４ 友　寄　永　三 君

１、
(1)
①

(2)

(3)

２、
(1)
(2)
(3)

教育行政について
冠鷲プロジェクトの成果について
学力はどれだけ向上したか（具体的に）
全国学力テストの成績の開示は現在どこまでされている
か
どうして学校別の成績開示ができないか

鳥獣被害対策について
年間どれくらいの被害報告があるか
猟友会（員）に対してどんな援助（支援）があるか
猟友会員から具体的な被害対策はないか


